
中国人，特别是市民，没有
进过餐馆的大约是极少数。我
们相信，任何一个进了餐馆的食
客，当听说他将要吃的这餐饭用
的是地沟油后，他一定会拒绝进
餐；而当你告诉他刚才吃的这餐

饭用的就是地沟油后，也极有可能会引起他的
恶心，甚至让他“大倒胃口”。所以说，将地沟油
流向餐桌，应该是“人人喊打”的行为。

可就是这么一个“人人喊打”的行为，直到
现在才多少让人松口气。近日，公安部统一指
挥浙江、山东、河南等地公安机关历时4个月，
成功破获了一起特大利用“地沟油”制售食用
油案件，这也是全国公安机关首次全环节侦破
非法收购“地沟油”然后炼制食用油，并通过粮
油公司销售给群众的案件。由此，“地沟油”流
向餐桌的传闻得到证实。

其实，黑作坊生产地沟油，早已不是什么
秘密；而地沟油一直在流向餐桌的传闻，也
并非空穴来风，可由于犯罪嫌疑人制假、售
假环节隐秘，跨省分工合作，给有关部门的监
管也带来很大的困难，以至于直到现在才得到

“证实”。
通过案件的侦破得以“证实”，当然有值得

高兴的一面，然而，“证实”地沟油流向餐桌毕竟
只是第一步，更重要的是，如何彻底堵死地沟油
流向餐桌的渠道才是关键。且不说医学研究表
明，摄入地沟油会对人体造成明显伤害，轻则腹
痛腹泻，长期服用则会导致发育障碍、肠癌、胃
癌等，就是当我们听说地沟油这个词，都会本能
地引起“反胃”；如此说来，那些因公因私常要

“下馆子”者，想想，真有点让人“同情”了。
说地沟油不好，当然并非说它一无是处。

前不久看到一则看似天方夜谭却被荷兰皇家航

空公司变为现实的有关地沟油的电视报道。从
今年9月起，该公司将对“地沟油”进行加工，为飞
机提供燃料，执飞阿姆斯特丹至巴黎的航班。虽
然成本猛增，但极为环保高效。不仅如此，为了尽
可能地压低成本并获得更多“地沟油”原料，他们
还把目光盯上了我们这个“地沟油”产生大国。这
样，一直以来为人饱受诟病的中国“地沟油”产业
可能因此迎来转型和规范的机遇。

可见，地沟油，也是一种油，当然可以“变
废为宝”，但绝不是让它们变为食用油让其流
向餐桌。我们在考虑它去处的同时，更要加强
对餐馆垃圾的管理，最好由指定专门部门集中
回收，起码不能在这方面的管理一直是个空
白。现在当紧要做的就是抓紧制定这方面的
制度措施，一天也不应耽误。

有了有效的制度，可行的管理措施，再加
以落实，餐馆的餐桌上才能彻底告别地沟油。
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9月13日，13点，中雨，大商新玛特郑州总
店七层，曼妮芬 VIP 嘉年华活动现场人头攒
动。“新款件件都有独家折扣，我中秋节放假就
来买了好几件内衣，今儿一上班就跟同事们说
了。这不，她们非让我带着来抢购。”消费者李
女士说，她这次又买了两件。

据悉，此番内衣名品曼妮芬在新玛特郑州
总店推出的深度营销将持续至9月22日。接下
来将在商场外广场做年度震撼回馈特惠活动，
涉及曼妮芬旗下所有品牌，有10万件单品特卖
低至10元，文胸3件100元，底裤5条50元，睡
衣2件200元，暖衣3件150元起。

“如此大的回馈力度，一方面是想尽最大力
量让新老客户看到我们的诚意；另一方面是希
望能在郑州、乃至整个河南内衣市场，掀起一股
时尚风潮，借以改变传统的消费观念。”活动相
关负责人表示，“中国女性一贯保守的穿衣习惯
致使其对内衣的重视程度不足，作为国内销量
最好的内衣品牌，我们有责任引领全新的消费
意识。” 晚报记者 王一品

“女人的衣柜里没有七八件睡衣，就out了”
曾有调查显示，中国 90%以上的女性不懂

得如何选购内衣；近 50%的初、高中女生第一
次学会穿戴文胸是母亲教的；超过 60%的女生
第一次购买内衣时的同伴是母亲；近80%的中
国女性选购内衣时不好意思在导购的引导下试
穿……这是为什么？

在中国时尚领域的很长一段时间里，内衣
是作为附属之物不被人重视的。直到日历翻到
21 世纪，人们才开始关注这个行业，有关内衣
的故事也开始多了起来。

“一个女人的衣柜里如果没有七八件贴心
的睡衣，她一定out了。”这是一位游走在时尚边
缘的朋友经常挂在嘴边的话。她的理由很简
单，一个星期每天都要换一件，这体现着女人对
自己私密生活的一种关爱。

如今，内衣对女人的重要性，虽不至于像上
海人那样连逛街都可以穿着，但至少是值得琢
磨的。女性的性格特征与其内衣颜色常常紧密
相连，热情外向的女人喜欢红色、绿色、豹纹等，

而内敛的女人则偏爱肉色、白色、黑色。

“要让不同年龄和地域的女性都享受
到曲线美”

说到关系着女性健康和美观的文胸，近年
来整个市场的销售态势显然是蓬勃发展的，总
销售额每年至少增长 20%。这主要是因为，在
内衣市场发展初期，很多品牌将消费群体锁定
于年轻时尚的城镇居民，而把占据中国人口大
部分的农村女性挡在门外，同时也不怎么考虑
青少年和中老年客群。

随着人们消费理念的不断更新，文胸的消
费群体从金字塔的顶端向下延伸、扩大。另外，
内衣市场在经过二三十年的发展后，在面料、工
艺、市场把控上都趋于完善，品牌内衣的价格反
而越来越亲民。

“曼妮芬旗下之所以细分为三大品牌，就是
要让不同年龄、不同地域的女性都能享受到内
衣带来的曲线美，要让更多人大大方方地去选
购个性化、时尚化的文胸。”活动相关负责人笑
着说，“其实内衣也可以很外向。”
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锐评

公 信 力
缘何被削弱

不论是“真谎言”，还是“假鉴定”，无疑都触碰着公众的信任底线。有人说，在公共
事件里，老百姓渐成“老不信”。质疑官方解释、专家观点，一句调侃：“不管你信不信，反
正我是不信了”，成为当前公众信任内耗严重的佐证。公信力缘何被削弱？中国人为什
么“什么都不信”？作为社会情绪稳定器的公信力，体现了权威性、信誉度以及影响力，一
旦社会公信力受到损伤，便会导致民众对负面消息的接受度不断提高，鉴别真伪的意识
受到削弱，久而久之，便会造成较大面积的“信任缺失”。 ——《人民日报》

话题：部分地方未提高个
税起征点 律师呼吁退款

网友发言

有些地方对执行国家的政策如同儿戏。
如果是增加税收，也会这样出错也敢这样出
错吗？ 网友期望和谐

漏税要罚，多扣税也应该处罚。这不只
是工作失误，是践踏民众利益的行为，不应只
是一退了之。 网友b002201

话题：媒体分析中美物价，
称北京公交等比纽约便宜得多

网友发言

我们是个人口大国，低收入、低保障、适
度消费是我们目前的现状。广大老百姓的实
际生活还不能忽视，更不能忽悠。特别是低
收入群体的实际收入、生活支出都应引起政
府重视。 网友旖霓

请大家理解，中国没有想像的那么差，我
们的生活还是很多彩的。国外的生活也没有
那么轻松，那么富裕。请给国家一点时间，给
国家一点信心。 网友lancewillow

毫无意义的比对。我们要清楚地认识到
自己的问题根源所在，而不是一味地转移注
意力，真想比的话，何不跟同等层次的国家
比？ 网友朗悦星辰

相关新闻见今日本报A10、A11版


